
К концу 2006 года чиновников
переведут на карточки
Более  13  миллиардов  сомов,  то  есть  80%  всех  денег  в
национальной валюте находится вне банковской системы на руках
у населения. Такие данные в интервью ИА «АКИpress» привел
заместитель  председателя  Национального  Банка  КР  Шамшибек
Молдоканов.

В то же время, по словам Молдоканова, кредитов на развитие
экономики не хватает: «Портфель кредитов коммерческих банков,
который на конец прошлого года составил 7,7 миллиардов сомов,
пока не удовлетворяет тот спрос на кредиты, сложившиеся в
экономике  процентные  ставки  высокие  и  для  большинства
предприятий  и  населения  недоступные»,  —  говорит  Шамшибек
Молдоканов.

Выходом  из  сложившейся  ситуации,  по  мнению  банкира,  может
служить развитие в республике системы безналичных платежей. По
мнению  специалистов,  переход  на  расчеты  по  пластиковым
карточкам,  позволит  привлечь  в  банки  республики  миллиарды
сомов, что, в свою очередь, поможет удовлетворить спрос на
кредитные ресурсы. Первый шаг в этом направлении уже сделан.
По словам Молдоканова, НБКР совместно с коммерческими банками
модернизирует  существующую  платежную  систему.  Эта  программа
финансируется  за  счет  льготного  кредита  Всемирного  Банка.
Программа рассчитана до 2009 года. К концу этого года НБКР
планирует  перевести  на  безналичную  систему  расчета  всех
работников министерств и ведомств, работающих в городе Бишкек.

«К  концу  года,  осенью,  когда  мы  введем  национальную
пластиковую  карточку,  то  начнем  вовлекать  другие  слои
населения бюджетной сферы. На следующем этапе мы перейдем на
регионы», — сказал Шамшибек Молдоканов.

«Если успешно реализовывать зарплатные проекты, в банковскую
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систему можно привлечь более 2 миллиардов сомов в год, которые
Минфин выдает в виде зарплаты. Кроме этого, в год выдаются в
наличном  виде  1,3  миллиарда  сомов  пенсий  и  пособий  и  7,9
миллиардов сомов прочих выплат. Первые шаги в этом направлении
уже  делаются»,  —  говорит  заместитель  председателя
Национального  Банка.
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